

46. Le nombre de boursiers qui choisissent de faire leurs études de doctorat au Canada accuse d'autre part une augmentation notable. Parmi les boursiers de cette année, 1,006 ont l'intention d'étudier dans des universités canadiennes, soit 46.7% du total. Il y a trois ans, les chiffres correspondants étaient de 329 et 29.8 p. 100. Chez ceux qui ont obtenu une première bourse cette année (plutôt qu'un renouvellement), la proportion de ceux qui ont choisi d'étudier au Canada est de 50.2%.

47. Tous ces chiffres permettent d'entrevoir l'essor extraordinaire de nos facultés universitaires dans le domaine des sciences sociales et des humanités. Leur effectif d'étudiants à temps complet, actuellement de 16,000, atteindra vraisemblablement 31,000 d'ici l'année 1973-1974.

#### Travaux de recherche

48. On prévoit que l'aide du Conseil des Arts aux chercheurs établis, qui était l'an dernier de \$4.2 millions, passera à \$5.4 millions en 1969-1970. Les trois quarts de cette somme serviront à accorder des subventions à environ 1,030 chercheurs; d'autre part, 170 universitaires recevront des bourses de travail libre pour faire une année de recherches ou d'études.

49. Les universitaires de carrière qui ont bénéficié de l'aide du Conseil en 1968-1969 constituaient 9.5 p. 100 des 10,470 spécialistes enseignant les sciences sociales et les humanités dans les universités canadiennes, et la proportion des demandes par rapport à l'ensemble de la clientèle possible était de 12.1 p. 100. Cette année, on prévoit des demandes de l'ordre de 13.5 p. 100, et une proportion d'attributions de 10 p. 100, d'où la nécessité de conserver à ce programme son essor actuel pour faire face à l'intensification de la recherche dans le domaine des sciences sociales et des humanités.